

1 学年目標と児童の様子

学年目標

- ・相手の目を見て、元気にあいさつをしましょう。(重点項目：あいさつ)
- ・準備をしっかりと学習に取り組みましょう。(重点項目：学習)
- ・正しい言葉や気持ちのいい言葉をつかいましょう。(重点項目：よりよい人間関係を築く)

昨年度(4年時)の児童の様子から、今年度、重点的に考えさせたいことを目標に設定しました。分散登校のため、全体を通しての指導や助言はできていませんが、少人数指導になったため、却って指導が浸透しやすく、子供たちも意識して取り組んでいました。

あいさつ … 「もっと大きな声をだそう」と励ますことは多いですが、以前よりも返事や挨拶はできるようになっていきます。

学習 … 以前よりも熱心に集中して学習に取り組んでいます。わずか1か月ですが、自信をもって意欲的に学習に取り組む子が増えました。

言葉遣い … 言葉遣いについては、訂正すべきところがあると、その都度、指導・助言をしていますが、そういう場面は多くありません。子供たちも意識して、言葉を発しています。ケンカ、言い争いはほとんどなく、穏やかな様子で毎日を過ごしています。

まだ、1か月なので、これからが生活習慣として本格的に定着させていくことにはなりますが、分散登校といえども目に見えて成果は表れています。今後、さらに励ましていきたいと思えます。

2 学校行事について

現時点では、「大人数で集まる」「触れ合う、大声で話す等の交流」などの活動は、行わないことになっています。しかし、それらは、ほとんどの学校行事に当てはまることなので、残念ながら、学校行事はもちろんのこと、学年行事なども中止となります。その分、学習により力を入れることとなります。

○中止となった行事や教育活動

(全校に関わる) 運動会 学芸会 開校記念集会 赤小子どもまつり 演劇教室 体力調査
世界友達プロジェクト発表会 咸臨太鼓発表 ファミリー班活動(縦割班活動)
委員会活動のうちの全校集会で発表する活動

(5年行事) 箱根夏季学園 音楽鑑賞教室(サントリーホール) 社会科バス見学
サンサン赤坂との交流 三菱自動車体験授業のような外部ティーチャーの学習

3 学習内容について

赤坂小学校では、本来履修されるべき学習内容については、適正な時間を確保して学習していきます。すでに教育委員会指導室にも、これまで通りに授業時数を確保して行う計画を提出して、承認されています。学習の遅れや未履修について、ご心配な方もいるかとは思いますが、その点についてはご安心ください。

ただ、臨時休業のため、本来の時期とは違う時期に行うことがあります。また「交流する」ことが制限されているので、内容を変更して行うこともあります。例年行っていることをやめて、新しく取り組みを行うこともあるでしょう。いずれにせよ、子供たちの学習機会の確保と、学力向上については、保護者の皆さまに安心していただけるよう取り組んでいきます。

国語科：目的や意図に応じて、的確に <u>話す</u> 。	…問題なくできます。
意図をつかみながら <u>聞く</u> 。	…問題なくできます。
計画的に <u>話し合う</u> 。	…工夫して行います。
目的や意図に応じて、文章構成の効果を考えて <u>書く</u> 。	…問題なくできます。
内容や要旨を捉えながら <u>読む</u> 。	…問題なくできます。
<u>古文や漢文、近代の文語調の文章</u> の内容を推測しながら、音読する。	…問題なくできます。

社会科：日本の国土 国土の環境と生活 日本の産業と生活

算数科：整数の性質、小数や分数、面積、体積、平面図形の理解から立体図形へ
割合 百分率や円グラフなどを用いた資料の特徴。

理科：花のつくり 天気の変化 発芽と成長 メダカのたんじょう 台風に向けて 花から実へ
ふりこ 流れる水と土地 川と災害 電力が生み出す力 人のたんじょう ものの溶け方

家庭科：家事の意味 ゆでる料理 裁縫の基本 ご飯とみそ汁 栄養素 ミシンの使い方

*調理実習は9月以降に行う予定です。

総合的な学習の時間：人とのかかわり方を工夫しよう

*例年行っていた「サンサン赤坂」でのお年寄りの方たちとの直接の交流は行いません。

箱根夏季学園に関する学習も行いません。オリンピック・パラリンピック学習については、開催が決定した段階で行います。新規の学習内容として、「新たな形での人との関わり方」を考える学習を計画しています。

体育科：短距離 リレー 体ほぐしの運動 鉄棒運動 ネット型ゲーム ベースボール型ゲーム

ハードル走 マット運動 走り高跳び 走り幅跳び 跳び箱運動 バスケットボール型ゲーム
サッカー型ゲーム (保健) 心の健康 けがの防止

*現在の状態では、水泳指導のようにできないものもあります。個人の体力や運動能力を伸ばす「走る」「なわとび」「ボールハンドリング」などを例年より多く行っていきます。運動を苦手と感じている児童が多いので、個人の運動能力向上を中心に学習することは、逆によい機会になることでしょう。

道徳科：「努力」「友情」「親切」「生命尊重」「郷土愛」「創意工夫」「相互理解」「寛容」等

国際科：今年度より「NEW HORIZON」(小学生版)を使って学習を進めます。通知表には、文章でなく、国語や算数と同様な“評価”をすることになります。